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●一月月會主題為︰耶穌傳影片介紹及讀經班帶領之應用。耶穌傳(Jesus of Nazareth)影片於 1977 年出

品，1981 年在台大光啟社首播，2008 年立言決定重新剪輯並翻譯附上繁體中文字幕，費了許多心血與

時間。南部團員惠敏應用於帶領屏東教育大學的學生慕道班效果很好。播放影片可對照聖經章節來解說

內容，立言自行編寫了一份『耶穌傳影片片段與聖經章節』對照表，可供帶領慕道班觀賞耶穌傳時應用；

每段影片可準備 2~3 個問題與慕道朋友互動。目前影片因有版權問題，立言預計經更精確的編修校對字

幕之後，未來將設法連絡光啟社購買影片繁體字的版權以作為福傳的推廣。會後於聖安琪靈修中心聚餐

共融並為憶蘇女兒昀蔚慶生。 
 
 
 
 
 
 
 
出席人員(順時針)：姚健安, 賈書紳, 
張佩英, 王素玲, 陳憶蘇, 陳立言, 劉
建良, 姚文聲 
                 吳陳忠 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
出席人員(順時針)：存真女兒, 潘
存真, 劉建良, 侯正純, 林宜承, 姚文

聲, 王素玲, 張佩英, 陳憶蘇, 陳立言, 
吳昀蔚(憶蘇女), 李惠敏, 吳一誠(憶
蘇先生) 
 
 



 
憶蘇家庭(順時針): 吳昀庭, 吳一誠, 吳昀蔚, 陳憶蘇 
 
 
●二月月會到台南潘家群老師兒子存善（存真的弟弟）厝舉行『南部分團新春團聚』。 
 
家群分享：去年 12/22~26 帶聖十字合唱團至廈門、泉州與鼓浪嶼和三個教堂交流經驗，發現大陸承認

教會的存在，教堂的佈置也與我們相同，各式管制已鬆綁，大多數還是奉行羅馬教廷那一套，認為天主

教在大陸發展還是挺樂觀的。 
 
健原分享：不同的地區有不同的狀況，去年也曾邀請春旭與麗如來分享大陸福傳經驗，今年也將邀請小

霞來分享大陸工作，如此看來大陸反而更實踐了三民主義的實業計畫，世界的改變有時不是我們所能想

像的，如何在『時間』中放入我們的盼望是需要的。 
 
素玲：到台北參加姚四川基金會的開會，我們需要有更多人力、物力的投入大陸福傳工作，小霞很希望

能後繼有人，我們也應想想可以從不同的角度來支持這件事。 
 
書紳：我們的夢想不是安逸、舒適的，而是耶穌在前面領著我們的，但大多數的人行禮如儀，想想我們

每個人為子女所付出的心血，才能看到他們成長。生命中的變化不可測，我除夕從醫院回來真是恍如隔

世。當今我們教友過年，若能持續與天主的關係不斷，才能真的平安喜樂。 
 
懷俊：民國 81 年去大陸時，那裏還很落後，當飛機飛過那邊土地，心情很激動，有一次在西安曾經去

過教堂，那裏人民生活很苦，後來再去就完全不同了，變化很大。 
 
存真：從小就與服務團接觸，但真正加入是我看到建良的付出與服務。2009 當中在文藻的工作上能實

際的協助教會；除了學校之外也去了多次真福山。另外台南教區德光體育館也幫忙看了很多次，目前進

行很順利。詠穌堂的重新裝潢，為此還與姜震連絡上，請他設計。也在海星中學與小學的案子擔任諮詢

委員。 
 
懷俊：兒子士奇到美西後與服務團常有接觸，現在是預備團員，也買了房子，女兒海星在去年二月有人

給他介紹對象，目前已經論及婚嫁(3/28)，可說是雙喜臨門。 
 



建良：去年是充滿感謝的一年，參加團體這麼多年，也一直找尋自己的方向與定位，2009 年總團大會

後接受豫台的邀請參與總團大會決議的青年福傳工作，此外也接了南部分團長的重任，我發現面對這些

挑戰，只要我說”我願意”就會有許多恩寵。去年經由朋友謝大哥介紹認識了女朋友/楊式諭，從大學時

期就開始向天主求伴侶，終於覓得良緣，因為雙方家長也很支持，所以過了這個年我們的進展就很快，

預計今年夏天結婚。 
 
素玲：我開刀後家裡有許多變動，我弟弟出事，所幸器官捐贈減輕了我們的痛苦，接著是我爸爸摔斷腿，

現在又因胃出血住院，97 歲的老人家，我們只求他能沒有痛苦的安度餘年，媽媽也因弟弟的事情身體

狀況不好，但過年時因為家人的溫暖團聚有了不錯的改變。接著是我搬家，換了以往的醫院為主的生活，

還在適應中，但現在居住的地方生活機能很好，我相信未來一定會更好，自己的時間變多了，祈禱也可

變長，感謝天主！ 
 
修明(家群邀請的朋友)：我是台南教區明愛會的主席，今年我參加六甲天主堂的五十年堂慶，發現幼稚

園上有個牧德關懷協會的牌子，經詢問才知道這是關懷老人的協會，協會除了關懷老人之外還有關心單

親家庭及外籍配偶，理事長王世智雖不是教友但最敬佩德蕾莎修女，希望效法她。理事長要印一本書，

找我幫忙籌錢，我找台北明愛會籌足款項，我們就印了『新移民台灣通』，關懷新移民的工作，我們天

主教不能缺席。這個人作的事正是我們基督徒應該作的。我很高興在服務的過程中可以認識這樣的朋友，

也把我所知道的事與大家分享。 
 
發熹：去年我都在台灣，但今年要到大陸去。去年在高雄幫人家蓋一個工廠，已經完成。今年要去四川、

雲南當顧問。回應大家剛提到對大陸教會的感想，這二十年來我兩岸跑來跑去，可看到今天大陸的建設

不同以往了，我的觀察有二：一、大陸主事者拋棄了教條主義，在經濟上政府主導，回想當年台灣也是

如此。二、大陸市場大，人也勤奮，只要政策、方法對了，就能成功。以此來看教會也是如此，大陸教

友三千萬人，最近幾年管制鬆了，教會從地下轉為公開。中共 40 年來打壓教會，為何還有那麼多教友?
這個力量從哪裡來?若我們有機會與當地的神職人員和教友接觸，我們會發現神職人員以有限的資源與

知識福傳。老百姓則是迷信的，大陸教會迫切需要的是新的知識，而非只是捐錢蓋孤兒院、老人院。重

要的是有系統的引入教會的各種組織方式。大陸是很大的市場，若有心經營會很有收穫。 
 

 
出席人員(順時針)：丁天怡, 姚健安, 丁健原, 陳憶蘇, 潘家群, 張懷俊, 張佩英, 陳發熹, 
                  賈書紳 
 



 
出席人員(順時針)：張佩英, 陳發熹, 劉修明, 王素玲, 劉建良, 楊式諭, 賈書紳 
 

 
出席人員(順時針)：陳憶蘇, 潘家群, 張懷俊, 張佩英, 陳發熹 

 
元章為我們準備的滿桌美食 


